



# SPD-Fraktion im BA 25 - Laim

## E-Scooter Abstellplätze für Laim

### Antrag

Die Stadtverwaltung wird beauftragt an folgenden fünf hochfrequentierten Standorten E-Scooter Stellplätze in Laim zu prüfen und in Abstimmung mit dem Bezirksausschuss auszuweisen:

- U-Bahn-Haltestelle Laimer Platz (v.a. beidseitig Nähe der Bushaltestellen in der Fürstenrieder Str., aber auch Nähe der „Busschleife“ direkt am Laimer Platz)
- U-Bahn-Haltestelle Westendstraße (insb. Südseite, nahe Tramhaltestelle)
- U-Bahn-Haltestelle Friedenheimer Str.
- S-Bahn-Haltestelle Laim
- Vor der Alten Heimat im Bereich Hans-Thonauer-Str. / Nördlinger Straße

### Begründung

An sich sind E-Roller eine gute Sache und können ein Teilstück zur erfolgreichen Mobilitätswende sein. Sie sind ein exzellenter Zubringer für den ÖPNV, sind in einem sternförmigen ÖPNV-Netz ein wichtiges Verbindungselement und sind aufgrund der flexiblen Nutzungsmöglichkeiten benutzer\*innenfreundlich.

Allerdings mehren sich die Beschwerden seit der Zulassung der E-Scooter auf deutschen Straßen, da regelmäßig auch Fuß- und Radwege oder auch Haltestellen des ÖPNV durch unsachgemäßes Abstellen blockiert werden.

Auf den künftigen Abstellflächen sollen mehr als fünf E-Scooter stehen können. Zudem sollen Leih-E-Roller aller Anbieter, primär nur an den gekennzeichneten Stellen zurückgegeben werden können. Im unmittelbaren Umkreis dieser Abstell- und Entleihflächen soll eine Rückgabe vom Anbieter blockiert werden.

Die Landeshauptstadt München hat bereits in verschiedenen Stadtteilen sogenannte Parkzonen eingerichtet, und die Erfahrungen über das letzte Jahr haben eine deutliche Verbesserung in Bezug auf das allgemeine Straßenbild und die uneingeschränkte Nutzbarkeit von Fahrrad- und Gehwegen gezeigt. Diese Verbesserungen erhoffen wir uns auch in Laim und sehen die Einrichtung solcher Zonen an den besonders mit E-Scootern frequentierten Stellen als einen wichtigen Schritt.

gez.

SPD-Fraktion im BA 25 Laim  
Carsten Kaufmann